

LECCIÓN ONCE (9:32 - 10:48)

En Lida, 9:32-35

32 Aconteció que Pedro, visitando a todos, vino también a los santos que habitaban en Lida. 33 Y halló allí a uno que se llamaba Eneas, que hacía ocho años que estaba en cama, pues era paralítico. 34 Y le dijo Pedro: Eneas, Jesucristo te sana; levántate, y haz tu cama. Y en seguida se levantó. 35 Y le vieron todos los que habitaban en Lida y en Sarón, los cuales se convirtieron al Señor.

V. 32 - **Lida** - Esta ciudad, Lod del Antiguo Testamento (1 Crónicas 8:12; Esdras 2:33) estaba en el centro de la influencia judía en tiempos del Nuevo Testamento, y más aún después de la destrucción de Jerusalén en el año 70 D.C. Estaba situada entre Jerusalén y la ciudad costera de Jope. La narración de Lucas desvía nuestra atención de Pablo a Pedro pero relaciona a cada apóstol al mismo punto: la inclusión de los gentiles dentro de la iglesia en términos iguales con los judíos.

V. 33 - Normalmente Lucas describe los problemas físico algo más en detalle que otros, quizás indicando su (supuesto) trasfondo médico.

V. 34 - Pedro, algunas veces, refleja la verdadera actitud cristiana: solamente en Jesús hace cualquier cosa. Eneas es sanado instantáneamente.

V. 35 - El efecto de hacer las cosas en el nombre de Jesús: a las gentes les es dado motivo para confiar en Cristo. En Lida y a través de la llanura de Sarón (algunos 40 kilómetros de largo) éste era el caso. De cierto, Felipe había predicado anteriormente en esta área general, 8:40.

En Jope, 9:36-43

36 Había entonces en Jope una discípula llamada Tabita, que traducido quiere decir, Dorcas. Esta abundaba en buenas obras y en limosnas que hacía. 37 Y aconteció que en aquellos días enfermó y murió. Después de lavada, la pusieron en una sala. 38 Y como Lida estaba cerca de Jope, los discípulos, oyendo que Pedro estaba allí, le enviaron dos hombres, a rogarle: No tardes en venir a nosotros. 39 Levantándose entonces Pedro, fue con ellos; y cuando llegó, le llevaron a la sala, donde le rodearon todas las viudas, llorando y mostrando las túnicas y los vestidos que Dorcas hacía cuando estaba con ellas. 40 Entonces, sacando a todos, Pedro se puso de rodillas y oró; y volviéndose al cuerpo, dijo: Tabita, levántate. Y ella abrió los ojos, y al ver a Pedro, se incorporó. 41 Y él, dándole la mano, la levantó; entonces, llamando a los santos y a las viudas, la presentó viva. 42 Esto fue notorio en toda Jope, y muchos creyeron en el Señor. 43 Y aconteció que se quedó muchos días en Jope en casa de un cierto Simón, curtidor.

V. 36 - Jope era el puerto marítimo más usado por el pueblo de Jerusalén. Estaba en la orilla sureña de la llanura de Sarón, con Cesarea en la orilla norteña. Es la moderna Jaffa.

Tabita es arameo (hebreo) y Dorcas es griego. Su vida estaba caracterizada por el cuidado de otros en ciertas maneras (así como las nuestras pueden y deben serlo). Ella, igual que Jesús, hizo el bien (Nótese Gálatas 6:7-10).

V. 37 - Las costumbres acerca del entierro eran variadas, pero generalmente la persona era preparada y enterrada el mismo día de la muerte.

V. 38 - Haga nota de que tan ampliamente extendida estaba la iglesia y que tan bien conocido el poder del apóstol (aunque el texto no dice porque ellos llamaron a Pedro). Lida estaba como a 15 kilómetros al sureste de Jope.

V. 39 - Lucas pinta un cuadro muy vivo de las muchas personas cuyas vidas habían sido tocadas por Dorcas. Ella hacía todo tipo de ropa, tanto ropas exteriores como interiores, lo cual era la designación de costumbre para la ropa en aquel tiempo. ¿Se pregunta usted cómo reaccionará la gente cuando muramos y qué recordarán acerca de nosotros? ¿Nos seguirán nuestras (buenas) obras (Apocalipsis 14:13)?

V. 40 - La reacción de Pedro fue muy parecida a la de Jesús cuando la hija de Jairo fue sanada (Mateo 9; Marcos 5; y Lucas 8). La sanidad fue tan completa como todas las demás. En el Antiguo Testamento, Elías oró antes de levantar al hijo de la viuda de Sarepta; y Eliseo por el hijo de la mujer sunamita (1 Reyes 17 y 2 Reyes 4).

V. 42 - **Misma causa** - mismo efecto como lo anterior. El milagro fue una medida para la evangelización y la predicación de la Palabra. Nótese la designación de la palabra “santos” a los hermanos en Jope.

V. 43 - Una cosa interesante es que Pedro viviría con una persona que se ocupaba en tal negocio como el tratamiento con cosas muertas.

muchos días - lo mismo que describe la permanencia de Pablo en Damasco, V. 23; y en 8:11; 27:7.

En Cesarea, 10:1-48

10 *Había en Cesarea un hombre llamado Cornelio, centurión de la compañía llamada la Italiana, 2 piadoso y temeroso de Dios con toda su casa, y que hacía muchas limosnas al pueblo, y oraba a Dios siempre. 3 Este vio claramente en una visión, como a la hora novena del día, que un ángel de Dios entraba donde él estaba, y le decía: Cornelio. 4 Él, mirándole fijamente, y atemorizado, dijo: ¿Qué es, Señor? Y le dijo: Tus oraciones y tus limosnas han subido para memoria delante de Dios. 5 Envía, pues ahora hombres a Jope y haz venir a Simón, el que tiene por sobrenombre Pedro. 6 Este posa en casa de cierto Simón curtidor, que tiene su casa junto al mar; él te dirá lo que es necesario que hagas. 7 Ido el ángel que hablaba con Cornelio, éste llamó a dos de sus criados, y a un devoto soldado de los que le asistían; 8 a los cuales envió a Jope, después de haberles contado todo. 9 Al día siguiente, mientras ellos iban por el camino y se acercaban a la ciudad, Pedro subió a la azotea para orar, cerca de la hora sexta. 10 Y tuvo gran hambre, y quiso comer; pero mientras le preparaban algo, le sobrevino un éxtasis; 11 y vio el cielo abierto, y que descendía algo semejante a un gran lienzo, que atado de las cuatro puntas era bajado a la tierra; 12 en el cual había de todos los cuadrúpedos terrestres y reptiles y aves del cielo. 13 Y le vino una voz: Levántate, Pedro, mata y come. 14 Entonces Pedro dijo: Señor, no; porque ninguna cosa común o inmunda he comido jamás. 15 Volvió la voz a él la segunda vez: Lo que Dios limpió, no lo llares tú común. 16 Esto se hizo tres veces; y aquel lienzo volvió a ser recogido en el cielo. 17 Y mientras Pedro estaba perplejo dentro de sí sobre lo que significaría la visión que había visto, he aquí los hombres que habían sido enviados por Cornelio, los cuales, preguntando por la casa de Simón, llegaron a la puerta. 18 Y llamando, preguntaron si moraba allí un Simón que tenía por sobrenombre Pedro. 19 Y mientras Pedro pensaba en la visión le dijo el Espíritu: He aquí, tres hombres te buscan. 20 Levántate, pues, y descende y no dudes de ir con ellos, porque yo los he enviado. 21 Entonces Pedro descendiendo*

a donde estaban los hombres que fueron enviados por Cornelio, les dijo: He aquí, yo soy el que buscáis; ¿cual es la causa por la que habéis venido? 22 Ellos dijeron: Cornelio el centurión, varón justo y temeroso de Dios y que tiene buen testimonio en toda la nación de los judíos, ha recibido instrucciones de un santo ángel, de hacerte venir a su casa para oír tus palabras. 23 Entonces, haciéndoles entrar, los hospedó. Y al día siguiente, levantándose, se fue con ellos; y le acompañaron algunos de los hermanos de Jope. 24 Al otro día entraron en Cesarea. Y Cornelio los estaba esperando, habiendo convocado a sus parientes y amigos más íntimos. 25 Cuando Pedro entró, salió Cornelio a recibirle, y postrándose a sus pies, adoró. 26 Mas Pedro le levantó, diciendo: levántate, pues yo mismo también soy hombre. 27 Y hablando con él, entró, y halló a muchos que se habían reunido. 28 Y les dijo: Vosotros sabéis cuán abominable es para un varón judío juntarse o acercarse a un extranjero; pero a mí me ha mostrado Dios que ningún hombre llame común o inmundo; 29 por lo cual, al ser llamado, vine sin replicar. Así que pregunto: ¿Por qué causa me habéis hecho venir? 30 Entonces Cornelio dijo: hace cuatro días que a esta hora yo estaba en ayunas; y a la hora novena, mientras oraba en mi casa, vi que se puso delante de mí un varón con vestido resplandeciente, 31 y dijo: Cornelio, tu oración ha sido oída, y tus limosnas han sido recordadas delante de Dios. 32 Envía, pues, a Jope, y haz venir a Simón el que tiene por sobrenombre Pedro, el cual mora en casa de Simón, un curtidor, junto al mar; y cuando llegue, él te hablará. 33 Así que luego envié por ti; y tú has hecho bien en venir. Ahora, pues, todos nosotros estamos aquí en la presencia de Dios, para oír todo lo que Dios te ha mandado. 34 Entonces Pedro, abriendo la boca, dijo: en verdad comprendo que Dios no hace acepción de personas, 35 sino que en toda nación se agrada del que le teme y hace justicia. 36 Dios envió mensaje a los hijos de Israel, anunciando el evangelio de la paz por medio de Jesucristo; éste es Señor de todos. 37 Vosotros sabéis lo que se divulgó por toda Judea, comenzando desde Galilea, después del bautismo que predicó Juan: 38 cómo Dios ungió con el Espíritu Santo con poder a Jesús de Nazaret, y cómo éste anduvo haciendo bienes y sanando a todos los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él. 39 Y nosotros somos testigos de todas las cosas que Jesús hizo en la tierra de Judea y en Jerusalén; a quien mataron colgándole en un madero. 40 A éste levantó Dios al tercer día, he hizo que se manifestase; 41 no a todo el pueblo, sino a los testigos que Dios había ordenado de antemano, a nosotros que comimos y bebimos con él después que resucitó de los muertos. 42 Y nos mandó que predicásemos al pueblo, y testificásemos que él es el que Dios ha puesto por Juez de vivos y muertos. 43 De éste dan testimonio todos los profetas que todos los que en él creyeren, recibirán perdón de pecados por su nombre. 44 Mientras aún hablaba Pedro estas palabras, el Espíritu Santo cayó sobre todos los que oían el discurso. 45 Y los fieles de la circuncisión que habían venido con Pedro se quedaron atónitos de que también sobre los gentiles se derramase el don del Espíritu Santo. 46 Porque los oían que hablaban en lenguas, y que magnificaban a Dios. 47 Entonces respondió Pedro: ¿Puede acaso alguno impedir el agua, para que no sean bautizados estos que han recibido el Espíritu Santo también como nosotros? 48 Y mandó bautizarles en el nombre del Señor Jesús. Entonces le rogaron que se quedase por algunos días.

V. 1 - Cesarea está cerca de la orilla norte de la llanura de Sarón, algunos 49 kilómetros al norte de Jope, y algunos 37 kilómetros al sur del monte Carmelo. Cesarea fue nombrada por Herodes el Grande en honor a Augusto César. Herodes tenía un programa extensivo de reconstrucción en Cesarea. Era una ciudad popular para los romanos, la mayor parte de los procuradores haciéndola su hogar oficial.

Aparentemente Cornelio estaba haciendo la mayoría de las cosas que lo harían aceptable a un judío, pero todavía era claramente tomado en cuenta como estar fuera del círculo judío de la aceptación, la cual, por cierto, pone el escenario para la reacción de Pedro, entonces de los hermanos con él, la iglesia judía a lo largo como también el mundo de los gentiles. Emparejado

con el llamado y la comisión de Pablo de ir a los gentiles, este incidente nos ayuda para ver que tan universal en naturaleza es la iglesia.

V. 3 - El recuento de Lucas parece decir que la visión supernatural de un ángel era justo eso, y no la presencia real de un ángel. Sin embargo, el versículo 34 clarifica este versículo con lo dicho por Cornelio. Dios contestó sus oraciones a través de un agente humano, Pedro.

V. 4 - Cornelio pudo o no haber dicho, “Señor”. Pudo haber pensado (y dicho) “señor.” El término griego podía ser usado de una manera o la otra.

para memoria - El término griego era usado en referencia a la oblación/ofrenda de incienso que los hebreos ofrecían a Dios. Jesús lo usó para describir la ofrenda de perfume que hizo Maria (Mateo 26:13; Marcos 14:9). La palabra para “limosnas” puede verse en Mateo 6:2 y Hechos 3:2.

V. 6 - Después de muchos días, Pedro todavía estaba en Jope como huésped de Simón. Aparentemente, algo de su entrenamiento judío acerca de cosas inmundas estaba siendo ignorado (Levítico 11 y Números 19). Sin embargo, su reacción al mandamiento de Dios revela el hecho de que él todavía sentía que estaba bajo esas restricciones.

V. 8 - **después de haberles contado** - La palabra griega básica tiene la idea de explicar o una exégesis. Cornelio de seguro sentía completa confianza en lo que él había experimentado; y actuó como cualquier otro buen soldado hubiera hecho con una orden.

V. 9 - Las azoteas (techos) por lo regular eran planos, y por lo tanto se usaban para muchas cosas en la vida familiar, como para dormir, etc. (Deuteronomio 22:8).

V. 10 - La intención de Pedro debió haber sido de orar solamente por un corto rato, ya que era el mediodía, y el alimento estaba preparándose. El tiempo era apropiado para una visión.

un éxtasis - El término griego para visión no es la palabra que se usa en el versículo 3. Sin embargo, la misma palabra en el 3 se usa en el 17 para describir la experiencia. Pablo tuvo una experiencia similar en el 22:17. En los Evangelios la palabra como verbo frecuentemente se traduce como “maravillado”. Vea también Hechos 3:10.

V. 12 - Obviamente el lienzo tenía alimentos que no eran permitidos para los judíos. Vea Mateo 15:1 ff; Marcos 7:1 ff y Timoteo 4:1-5. Pero Pedro, como todos los judíos, tuvo que cambiar su pensar con referencia a la enseñanza que le había sido inculcado y que era tan natural como respirar. Peces no están representados, aunque algunos eran inmundos (como el bagre).

V. 14 - Pedro es un buen ejemplo para considerar: El conocimiento puede exceder a la voluntad. Emocionalmente una persona podría ser incapaz de hacer algo que es perfectamente permitido, etc. Lucas registra que cuando Jesús se apareció a las gentes en el aposento alto, ellos “no podían creer por el gozo que los invadía” Lucas 24:41.

V. 15 - El mandamiento era claro: Ya no llames inmundo lo que Dios ha declarado estar limpio.

V. 17 - Pedro realmente estaba perplejo, lo que indica que el estar al tanto de los hechos y/o mandamientos no es necesariamente igual al entendimiento de los mismos.

V. 19 - Pedro realmente estaba considerando lo que significaba la visión. El Espíritu Santo tuvo que mandarle que no dudara o preguntara sobre lo que estaba por suceder, y tuvo que hacerle ver que todo el asunto había sido arreglado por Dios.

V. 20 - Otra construcción del participio griego (levántate) con un imperativo (desciende) con el participio tomando el significado de un imperativo, como en Mateo 28:19.

V. 22 - Tome nota de que Pedro va a tener “palabras que decir” a Cornelio. Así que, lo que Jesús prometió a Pedro (y a los apóstoles) acerca de la dirección del Espíritu Santo cuando hablaran será verdad en el versículo 34 ff. También necesitamos estar al tanto de que Cornelio, como Saulo de Tarso, en muchas maneras era muy devoto, pero aún muy perdido en el pecado. Además, cada hombre escuchó el plan de Dios a través de un agente humano. Ni siquiera una “experiencia” podría salvarlo.

V. 24 - Pedro llegó a la casa de Cornelio al cuarto día, y él ya lo estaba esperando.

V. 25 - Mientras que Jesús sí aceptó adoración de la gente (Mateo 8:2 y Lucas 5:8), Pedro sabía que él no debía aceptarla. Sin embargo, la mayoría de los judíos se hubieran gozado con la acción de Cornelio, y lo hubieran considerado que sólo era lo justo para ellos.

V. 28 - El punto que Pedro tuvo que aprender era que ahora no era ilegal que un judío tuviera compañerismo con un gentil. Dios había quitado las distinciones inherentes dentro del sistema legal del Antiguo Testamento. Y aún más, como lo revelará su manera de hablar, el denominador común de la fe hará de “los dos una sola carne”, Efesios 2:14-18. La misma lección se enseña en muchos lugares en el Nuevo Testamento, como en Romanos 3:27-31; Gálatas 3:26-29, etc. El hecho es que, Dios siempre ha honrado la fe, en quien la tuviera, como está indicado por Jesús en Lucas 4:16 ff. Vea también Mateo 15:21-28. Por gracia a través de la fe siempre era verdad, y ahora se estaba presentando en su aplicación intencionada.

V. 29 - Pedro había llegado lejos en su conocimiento. Sin embargo, siempre tendría problemas en ser consistente en la aplicación (Gálatas 2), ya que él era como a veces lo somos nosotros. Pero solamente es justo decir que el ministerio de Jesús era básicamente sólo para los judíos. Sus discípulos fácilmente interpretarían sus mandamientos sobre la evangelización del mundo entero en esta luz. Dios ahora se mueve de manera clara y convincente para ayudar a Pedro (y a otros) a que vean claramente el ámbito de la gran comisión.

V. 33 - Cornelio está listo para recibir lo que Pedro tenga que decir, porque ya está en ese estado mental. Él era como muchos otros que deseaban una palabra de parte de Dios, como es evidente por el gran número de gentes que se volvieron hacia el Señor.

V. 34 - La verdad que Pedro descubrió siempre había sido que Dios nunca actuó injustamente (i.e., respetó) a ninguna persona por encima de otras. Aún el haber escogido a la raza judía fue con un propósito: a través de esta raza, Dios traería el Mesías al mundo. Sin embargo, eso no impedía el hecho de que los judíos pudieran, por faltarles la obediencia de fe, convertirse en no-judíos o vice-versa (vea Romanos 2:25-29). Pablo usó la misma palabra en Romanos 2:11 (también en Efesios 6:9 y Colosenses 3:25) que Pedro usa para describir el carácter esencial de Dios: No hace acepción de personas. Romanos 11:32 dice que Dios declaró que todos son pecadores, para que Él tuviera misericordia sobre todos. Lo que los judíos necesitaban aprender era lo que Pedro estaba aprendiendo: que ellos, aunque bendecidos en

muchas maneras, no tenían ningún lugar especial en los ojos de Dios, en cuanto a la salvación (Romanos 9:1-5).

V. 35 - Note: La persona que es aceptable a Dios se caracteriza por dos cosas, 1) mantiene una relación apropiada con Dios (i.e., de temor) lo cual efectivamente le permite no tenerle miedo a Dios, y 2) hace justicia habitualmente (tome nota que la justicia viene de Dios, pero también el hombre puede hacerla). El simple hecho es: un gentil no necesita convertirse en judío para ser un cristiano y a un judío no le ayuda en nada el hecho de ser un judío.

V. 36 - Pedro relató que el plan de Dios siempre había sido de salvar a los hombres, cualquier hombre que confiara en Cristo; el Señor de todos (no sólo de los judíos). El mensaje que fue predicado era de paz (i.e., “completa” relación con Dios) por medio del sacrificio de Jesús (una reconciliación de la relación con Dios de aquellos que eran los enemigos de Dios). No pase por alto esta importantísima palabra: paz (shalom). Esté alerta al hecho de que los mensajes registrados de Jesús no mencionan esta palabra, pero el resultado de la predicación que Él hizo, fue con la intención de restaurar lo que faltaba: la paz (con Dios). Lea Lucas 19:41-44. ¡Es bueno meditar sobre el carácter de Dios, quien amó tanto, y no odió, a su creación, que mandó a su único hijo para que muriera por esa creación!

V. 37 - La proclamación pública de la Palabra fue marcada desde el ministerio de Juan, quien fuera el precursor de Jesús.

V. 38 - Pedro afirmó que Dios ungió a Jesús en dos maneras especiales: con poder y con el Espíritu Santo. En realidad, el nombre Cristo quiere decir “ungido”, pero ésto parece indicar cosas especiales de parte de Dios.

Es interesante que Pedro dijera que Jesús sanó a los oprimidos por Satanás, aunque específicamente no se nos dice que todos los que Jesús sanó estaban en la necesidad de ser sanados porque Satanás los haya estado oprimiendo. Parece dudoso que Pedro haya querido decir que los que Jesús no sanó, pero que necesitaban la sanidad, no estaban oprimidos por el diablo. El punto más probable es éste: el ministerio de Jesús dio evidencia no sólo del importe total, sino también de que Dios evidentemente estaba obrando en su ministerio (Él hizo el bien, y no el mal - vea Marcos 3:4).

V. 39 - Los testigos de los hechos antes mencionados fueron los apóstoles. Este es un punto importante en relación a los 120 que, algunos dicen, fueron igualmente bendecidos con los apóstoles el día de Pentecostés.

V. 40 - El contraste: judíos contra Dios. Efectivamente, los judíos eran el pueblo de Dios (Juan 1:11), pero no con respecto al plan eterno de Dios para la redención. Como se dijo ya en los versículos 34 y 35, Dios no tenía “favoritos” en cuanto a quien podía ser salvo, ya que la fe hizo y hace iguales a todos los hombres (es decir, cualquiera que creyera podría ser redimido). La fe produce un cierto tipo de carácter que hace a dicha persona agradable delante de Dios. En este asunto, Dios recompensa/respeto no por decir a las personas, sino los caracteres de las personas.

V. 41 - Para hacer los hechos históricos más creíbles, Pedro da testimonio de su conocimiento personal acerca del Jesús resucitado: Él no fue un espanto ni una alucinación. Los recuentos en Lucas 24 y en Juan 21 fueron corroborados por Pedro (los discípulos comieron y tomaron en compañía de Jesús). Ellos eran los mejores preparados para dar testimonio de la

resurrección de Jesús, ya que lo conocieron muy bien para ser fácilmente engañados por un impostor.

V. 42 - Como está mostrado en 2:23, Dios específicamente había confirmado, por varios medios, que Jesús era el Cristo, y con suficiente evidencia para convencer al investigador honesto. Otra faceta importante acerca de Jesús: Él estaba designado para ser el juez. De ahí que, uno necesita hacer la paz antes de enfrentar al juez.

V. 43 - El énfasis es como Romanos 3:22 y Juan 20:30-31. Tome nota de que el griego lleva la idea de una vida de fe, habitualmente, constantemente, el estado normal de los asuntos.

Quizás la nota irónica es que los judíos, como grupo, habían dejado pasar el mensaje del profeta acerca de Jesús. Pedro va a reiterar justamente este punto en 1 Pedro 1:10-12, y se los mencionó a los que estaban en el templo en el capítulo 3:18 ff., y dijo la misma idea en 4:11-12, especialmente en cuanto al perdón de los pecados en el nombre de Jesús solamente.

V. 44 - Los samaritanos, otro grupo rechazado por los judíos, recibieron el Espíritu Santo (Hechos 8), y esto ayudó a mostrar que Dios los había aceptado. Allí Dios usó a Pedro y a Juan para mostrar Su aprobación.

Aparentemente el descenso del Espíritu Santo interrumpió el discurso de Pedro. La razón obvia, como mostró Pedro en el capítulo 11, fue para hacer claro a todos, judíos y gentiles iguales, que el principio que fue dicho en los versículos 34 y 35 era verdad. Necesitamos comprender el fanatismo de antaño de cada raza, y hasta qué punto Dios fue para romper la pared de separación. Después del mandamiento de que no llamara inmundo lo que Dios había limpiado, Pedro vio la aplicación de ese principio con respecto a la casa gentil de Cornelio, y ahora vio que Dios verificó este hecho.

V. 46 - Dios había tomado medidas especiales para ayudar a los apóstoles en el día de Pentecostés para que predicaran la verdad, y el Espíritu Santo fue el medio por el cual eso fue hecho. Ahora por el bien de las multitudes que no conocían la verdad sobre el plan de la redención (i.e., que era para todo el mundo), nuevamente Dios usó al Espíritu Santo para anunciar en todo su esplendor: la salvación es también para los gentiles.

Los lenguajes que las gentes estaban hablando obviamente eran entendidas por Pedro y sus hermanos judíos, o no podían haber sabido que Dios estaba siendo exaltado y magnificado (el griego quiere decir hacer grande o hacer largo - así que magnificar, exaltar, alabar, etc.).

V. 47 - La pregunta parece estar por demás, pero a la luz de la reacción en el capítulo 11, fue muy apropiada. El hecho fue claro para los presentes: Los gentiles habían recibido el don de Dios, el Espíritu Santo, justamente igual que los judíos. De ahí que todos eran iguales en cuanto a la manera de la salvación.

V. 48 - El hecho claro: los gentiles tenían fe en Jesús, mas la aceptación evidente de Dios - así que el imperativo siguiente era el bautismo por inmersión, igual que como fue para Saulo de Tarso (¡aunque Cristo le había aparecido personalmente!). Anticipamos la discusión en el 11:15 y vamos a decir que los apóstoles en el día de Pentecostés y la casa de Cornelio fueron los únicos dos grupos que jamás se haya dicho que fueran inmersos en el Espíritu Santo, y en cada caso por un propósito específico, y en cada caso no para la remisión de los pecados. El perdón de los pecados se obtiene por fe en Cristo (versículo 43), y no de ninguna otra manera. El mensaje de Cristo predicado, creído y obedecido, es el que procura la salvación.

PREGUNTAS

114. ¿Es Cornelio un ejemplo de un buen hombre que estaba perdido y necesitaba la salvación?
115. ¿Los dichos de Romanos 10:17; 1 Corintios 1:18; y 15:1-4 corroboran lo que el ángel le dijo a Cornelio en el capítulo 11 versículo 14?
116. ¿Cuál fue el punto común de referencia en el llamado y la comisión de Pablo y la experiencia de Pedro con Cornelio?
117. ¿Cómo pudo haber sido Pedro cristiano y pensar que las leyes judías dietéticas todavía eran obligatorias?
118. ¿Es el carácter de Cornelio parecido a los caracteres de otros centuriones mencionados en el Nuevo Testamento? (Cf. Mateo 8; Lucas 23; Hechos 27).
119. ¿De qué manera o maneras es Dios respetador de personas? ¿En que manera o maneras no es respetador de personas?
120. Según Pedro, ¿Quién puede recibir el perdón de los pecados en el nombre de Jesús?
121. Según Pedro, ¿A quién escogió Dios para que Jesús se le apareciera como un Salvador resucitado?
122. Según Pedro, ¿Es Jesús Salvador y Juez?

123. ¿En que parte (dónde) del Nuevo Testamento se nos dice que teniendo una experiencia indica que una persona tiene salvación? ¿Todas las personas deben oír, creer, y obedecer, o algunos son exentos de hacer tal cosa?

ABA PREGUNTAS DE REPASO PARA LA LECCIÓN 11

1. Escriba de la historia y la ubicación de Lida.
2. Haga una descripción de lo que tomó lugar en Lida (Hechos 9:32-35).
3. Provea la historia y la ubicación de Jope.
4. Escriba sobre los nombres y los significados de “Tabita” y “Dorcas”.
5. Identifique a Dorcas - ¿Quién era, qué hacía, y qué le pasó a ella?
6. Describa la vida moral y religiosa de Cornelio, antes de su conversión.
7. Escriba acerca de la historia y la ubicación de Cesarea.
8. Explique el significado del término griego “memorial”.
9. Escriba acerca de la visión de Pedro y lo que significó.
10. Complete la siguiente frase: “El punto que Pedro tuvo que aprender era que _____
_____ que un judío _____ con un gentil.”
11. En contraste a las actitudes de muchas gentes, Pedro dijo que “Dios _____
_____” (Hechos 10:34).

12. ¿Cuáles son dos requerimientos para que una persona sea aceptable delante de Dios (Hechos 10:35)?

13. Nombre dos maneras especiales en que Dios ungió a Jesús.

14. Al resumir el ministerio de Jesús, Pedro dijo que Jesús anduvo “ _____ y _____ a _____ los _____ por _____ ” (Hechos 10:38).

15. ¿Cómo es que adicionalmente Hechos 10:39 enseña que solamente los apóstoles fueron especialmente bendecidos en el día de Pentecostés (Hechos 2)?

16. Haga un contraste entre lo que los judíos hicieron a Jesús y lo que Dios hizo por Él (Hechos 10:39-40).

17. Complete lo dicho por el autor de este libro: “Otra faceta importante acerca de Jesús: Él estaba _____ para ser el _____. De ahí que, uno necesita hacer _____ antes de _____ al _____.”

18. ¿Qué fue lo que Dios quiso comunicar a la gente por medio del derramamiento del Espíritu Santo, en la casa de Cornelio?

19. Escriba acerca del “hablar en lenguas” por Cornelio y su casa. ¿Eran las “lenguas” lenguajes conocidos? Explique.

20. ¿Quiénes son los únicos dos grupos en el Nuevo Testamento que se dice fueron inmersos o bautizados en el Espíritu Santo?

21. ¿Qué les mandó Pedro que hicieran a los que habían recibido el Espíritu Santo?

22. Complete lo dicho por el autor de este libro: “El mensaje de Cristo _____,
_____ y _____, es el que procura la salvación.”